
MAYOR SEGURIDAD PARA LIMARÍ 

INSTALACIÓN 
DEL OS7 SE 
CONCRETARÍA 
EN ENERO
Comprometida con la seguridad, esta unidad 
especializada se instalará en Ovalle para combatir 
el tráfico de drogas, desarticular organizaciones 
criminales y prevenir el lavado de dinero. 
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TRAS NO PODER REALIZAR VERANADAS  

ACUSAN AL GOBIERNO DE 
HABER ABANDONADO AL 
MUNDO CRIANCERO 04-05

LA IMAGEN SAGRADA RECORRIÓ LA PROVINCIA ROBOS E INCIVILIDADES AFECTAN A 
VECINOS Y LOCATARIOS DEL CENTRO SOTAQUÍ ALISTA LA 

CELEBRACIÓN DE LOS 
150 AÑOS DEL NIÑO DIOS 

COMERCIANTES EXIGEN 
MAYOR EFICACIA CON LAS 
CÁMARAS DE VIGILANCIA 0603

El “Equipo de la Gente” venció por 2 a 1 a Tricolor de Paine, 
lo que le da un segundo aire para enfrentar lo que queda 
de liguilla. 

CSD OVALLE CIERRA LA PRIMERA RUEDA 
CON UN TRIUNFO Y ASPIRA AL ASCENSO
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CEDIDA
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Avanza instalación del OS7 en Ovalle 
y se concretaría en los próximos meses

Mayor seguridad para LiMarí y Choapa

Comprometida con la 
seguridad, esta unidad 

especializada se dedicará 
a combatir el tráfico 

de drogas, desarticular 
organizaciones criminales 

y prevenir el lavado de 
dinero, entregando una 

respuesta estratégica que 
aborde la delincuencia 

organizada en la región.

el combate de la delincuencia es 
uno de los principales desafíos que 
enfrentamos como sociedad. ante 
este escenario, la implementación de 
acciones estratégicas y el esfuerzo 
constante de las fuerzas policiales 
juegan un papel crucial en la preven-
ción, evitando que la ciudadanía sea 
víctima del delito.

La instalación del os7 en la comuna 
de ovalle adquiere una importancia 
significativa en la lucha contra el 
tráfico de drogas, la desarticula-
ción de organizaciones criminales y 
la prevención del lavado de dinero. 
este paso estratégico fortalecerá la 
capacidad para abordar estos desafíos 
críticos en la región de Coquimbo.

el general Juan Muñoz, Jefe de Zona 
de Carabineros Coquimbo, explicó que 
el proceso de instalación del os7 en 
Limarí sigue avanzando. “estamos 
muy contentos porque estamos cada 
vez más cerca de que este anhelo 
para la seguridad de la región sea 
una realidad. actualmente nosotros, 
como carabineros, ya recibimos el 
inmueble, estamos trabajando en 
la habilitación del mismo y también 
estamos a la espera de que llegue el 
recurso humano que va a ser funda-
mental para poder cumplir con las 
expectativas y con el trabajo que 
está planificado para enfrentar el 
crimen organizado, el narcotráfico 
y disminuir la presencia de drogas 
tanto en la provincia de Limarí como 
en la provincia del Choapa”. 

en este sentido, el general Muñoz, 
explicó que con estos nuevos avances 
sigue el cronograma establecido para 
la instalación de este servicio, de esta 
sección especializada en la provincia 
de Limarí. “esperamos que todo se 
concrete según lo planificado en los 
próximos meses”, señaló.

Una vez que el OS7 se instale en la comuna de Ovalle, el personal de dicha unidad tendrá a su cargo la vigilancia y operación en las provincias 
de Limarí y Choapa. 

Cedida

por su parte, el alcalde de ovalle, 
Jonathan acuña, comentó que desde 
el momento en que se anunció la 
creación de la unidad especializada en 
la comuna, ha mantenido una comu-
nicación constante con Carabineros 
para dar seguimiento y evaluar los 
progresos. “hoy día están reade-
cuando las instalaciones a la espera 
del mobiliario, vehículos y computa-
dores, entre otros, pero sí tenemos 
la información de que en enero ya 
contaríamos de manera oficial con 
los insumos faltantes para darle 

operatividad a este os7 en la co-
muna”, aseguró.

galo Luna, delegado presidencial 
regional (s), explicó que la instala-
ción de esta unidad especializada en 
Limarí está siguiendo los procesos 
de acuerdo a lo que se ha planificado 
con Carabineros. “ya estamos en 
condiciones de recibir al personal 
que se hará cargo, pero bien sabemos 
que esa destinación se maneja en la 
interna de la institución. Mientras, 
Carabineros sigue trabajando fuerte-
mente en controles en las diferentes 
rutas tanto del Limarí como Choapa 
y hemos tenido buenos resultados en 
los últimos días. en menos de una 
semana hemos tenido multimillona-
rios decomisos tanto de pasta base, 
cocaína y marihuana en Choapa. a 
esto se suma una labor coordinada 
que se está teniendo con la región de 
Valparaíso con el Consejo Birregional 
contra el Crimen organizado, que nos 
entrega mayores herramientas para 
enfrentar este flagelo”, comentó.

para el diputado independiente 
Víctor pino, “es importantísimo que 
la institución como Carabineros se 
establezca, ojalá, a lo largo y ancho 
de toda la región. sabemos que la 
situación de delincuencia es algo 
transversal a lo largo de las tres 
provincias y, por lo tanto, la insta-
lación del os7 en la provincia de 

Limarí es fundamental para poder 
seguir enfrentando el flagelo del 
narcotráfico que sabemos que está 
radicado en nuestra región en ciertos 
lugares de los valles del Limarí y 
del Choapa. así que, muy contento 
de que se esté avanzando en este 
tipo de situaciones en las cuales se 
le están dando señales potentes a 
la ciudadanía de que la seguridad 
es parte de las prioridades en este 
momento”, indicó.

Tenemos la información 
de que en enero ya 
conTaríamos de manera 
oficial con los insumos 
falTanTes para darle 
operaTividad a esTe os7 
en la comuna”

JONATHAN ACUÑA 
ALCALDE DE OVALLE 

Marcela angel r. 
La Serena
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Comerciantes hacen mal balance de cámaras 
de televigilancia y piden mayor coordinación 

eN eL CeNTro de oVaLLe  

Decepcionados, relataron 
algunos de los ilícitos 
cometidos este fin de 
semana, los que -afirman- se 
pudieron intervenir mediante 
la detección del actuar de 
los delincuentes con las 
herramientas tecnológicos 
que se han implementado.

Como un aporte clave en seguridad, 
se instalaron en el centro de ovalle 
las cámaras de televigilancia, una 
estrategia común en varias ciuda-
des del país y que en su momento 
fue bien recibida por la comunidad, 
especialmente por los comerciantes, 
que veían perjudicadas sus ventas por 
el aumento de la delincuencia.

pero pasado el tiempo, la evaluación 
de los mismos no es del todo positiva, 
pues si bien reconocen que se tratan 
de un instrumento de mucha utilidad a 
la hora de prevenir y perseguir delitos, 
afirman que la operatividad de estas 
no están aprovechando su utilidad.

“esto nosotros lo venimos hablando 
entre varios, la central de cámaras no 
tiene la capacidad reactiva necesaria”, 
explica uno de los comerciantes de 
Benavente a diario el ovallino.

La molestia despertó una vez más 
entre los trabajadores del rubro, luego 
del registro de hechos este fin de 
semana que -afirman- son comunes 
y pudieron ser evitados o persuadidos. 
específicamente, hacen alusión al 
robo de un bolso con 3 millones de 
pesos en efectivo de una persona 
y la sustracción de una camioneta 
que se encontraba estacionada en 
calle infante.

el fondo de la queja, indica el co-
merciante, radica en que las coordina-
ciones entre la central y carabineros 
o funcionarios municipales no es 
oportuna y no se aprovecha para, 

Diego guerrero 
Ovalle

Los comerciantes y vecinos del centro esperan una mejor coordinación en la central de cámaras. 
eL oVaLLiNo

por ejemplo, enviar funcionarios o 
persuadir mediante perifoneo.

Cabe señalar que en las cabinas hay 
seis operadores y un carabinero, que 
es el encargado de derivar los inciden-
tes a la Central de Comunicaciones 
(Cenco), para actuar ante estas si-
tuaciones. o es, al menos, lo que los 

comerciantes esperaban luego de la 
implementación de estos aparatos y 
las conversaciones con las autoridades.

“Nosotros vimos las filmaciones, 
no había nadie, el tipo se acercó y a 
ellos (los operadores) no les llama la 
atención. el domingo a las 8:30 horas 
robaron una panadería, sustrajeron 
una caja fuerte desde las oficinas 
y nosotros vimos la filmación: un 
tipo solo en la cuadra completa, con 
movimientos sospechosos (…) Como 
está la delincuencia hoy en día y que 
no esté la gente a la que le despierte 
sospechas, en estos equipos multi-
millonarios, es una pérdida de plata. 
reaccionar rápido es la función prin-
cipal, nos dieron como gran solución 
a las necesidades de la comunidad 
que venía este equipo en el que se 
invirtió mucha plata”, declaró.

en conversación con este medio, 
comerciantes respaldaron las quejas 
y apuntaron a la falta de preparación, 

que esperan se solucione.
“No distinguen un delincuen-

te. Nosotros, en nuestro grupo de 
Whatsapp les estamos enviando 
fotos de los delincuentes y ese es 
el peligro que corre el comerciante 
por involucrarse en este tipo de si-
tuaciones”, indicó.

Los trabajadores esperan que las 
cámaras no sean solo ocupadas 
cuando se realizan investigaciones 
y que puedan servir para apoyar la 
labor del escaso personal policial en 
entregar seguridad a los ciudadanos, 
por lo que piden mejor coordinación 
entre estas herramientas e instancias 
como Carabineros o funcionarios 
municipales.

Las críticas no son nuevas y es 
uno de los factores a los que los 
comerciantes han apuntado en sus 
evaluaciones recientes en este mis-
mo medio sobre las acciones que se 
desarrollan en seguridad.

“esTo nosoTros lo 
venimos hablando enTre 
varios, la cenTral de 
cámaras no Tiene la 
capacidad reacTiva 
necesaria”

COMERCIANTE DE BARRIO 
BENAVENTE 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Acusan al Gobierno de 
abandonar a los crianceros 

TRAS NO PODER ASCENDER A LAS VERANADAS ARGENTINAS

El consejero Cristian Rondanelli plantea que el Ministerio 
de Agricultura y el Servicio Agrícola y Ganadero dejaron 

de apoyar a los productores caprinos, quienes atraviesan 
una grave crisis.

Como “compleja” calificó el con-
sejero regional Cristian Rondanelli, 
la situación que están viviendo los 
crianceros de la Región de Coquimbo, 
afectados por la grave sequía que 
azota la región, como también, por 
la “despreocupación” - afirma - de 
instituciones hacia el patrimonio vivo 
más importante de la zona.

Es que si bien hubo intentos de poder 
destrabar las veranadas 2023-2024 
y que, a diferencia de lo sucedido la 
temporada anterior, los crianceros 
pudieran cruzar hacia Argentina y 
alimentar el ganado, esto no se logró 
a tiempo. Sumando a ello, la lentitud 
en entregar apoyos al mundo caprino y 
avanzar en programas de vacunación 

y desparasitación de los animales, 
plantea el consejero.

Cabe recordar que hace un par de 
años se impuso una restricción por 
parte de Argentina al paso del ganado 
chileno, que por tradición histórica se 
traslada hacia los valles trasandinos 
para alimentar a los animales, en tem-
porada estival. Y en esta temporada 
era urgente poder cruzar la cordillera 

debido a la grave sequía que afecta 
por más de 10 años a toda la región, 
deteriorando las áreas de pastoreo 
en la zona.

DESPREOCUPACIÓN 
POR LOS CRIANCEROS

Es ese lento apoyo y casi nulo acom-
pañamiento por parte de las insti-
tuciones lo que critica el consejero 

regional Cristian Rondanelli, quien 
asegura que el año pasado “no se 
llevó a cabo ninguna desparasitación, 
ni menos hubo intentos siquiera de 
poder pasar con las veranadas  a 
Argentina”.

Así, este año la compleja situación 
continúa y es aún más grave, por lo 
que los dardos del core apuntan al 
Servicio Agrícola Ganadero  (SAG) y 
al Ministerio de Agricultura. “Aunque 
tengamos el paso y las autorizaciones 
desde Argentina para pasar con el 
ganado caprino a las cordilleras de 
los altos valles de Calingasta, esto no 
sería posible porque la desparasita-
ción, una vez más, no se ha llevado a 
cabo de buena manera, por lo tanto, 
hay responsabilidades y recaen en 
el servicio Agrícola y Ganadero y, 
por consiguiente, en el Ministerio de 
Agricultura”, acusó. 

Rondanelli añade que, hasta el mo-
mento, el único apoyo concreto son 
los 4 mil millones aprobados por el 
Gobierno Regional del “Plan Sequía” 
que transferirá estos recursos  a los 
municipios, con una distribución del 
36,6% en Elqui; 36,5% en Limarí; 
y 26,9% en Choapa. Los dineros 

REBECA LUENGO 
La Serena
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Crítica es la situación que hoy viven los crianceros, producto de la larga sequía que afecta a la región. CEDIDA

permitirán mejorar revestimientos de 
canales o compra de estanques, pero, 
además, permitirá compra de forraje 
para el ganado, apoyando de forma 
directa a los crianceros.

Mientras que desde el SAG se está 

ejecutando un plan de vacunación 
y desparasitación para el ganado 
aprobado en 2022 y está recién en 
evaluación otro programa de despara-
sitación para otras 200 mil cabezas. 

“No es posible que un rubro que está 

en las raíces culturales de la Región 
de Coquimbo, en este Gobierno esté 
totalmente invisibilizado. Las ayudas 
que este año van a llegar son las que 
han sido financiadas con fondos del 
gobierno regional de Coquimbo, a 

través de los municipios con el Plan 
Sequía, pero de parte del Gobierno,  
¿qué se ha hecho? ¿Qué hizo el ex 
delegado Rubén Quezada por los 
crianceros caprinos? Yo veo que no 
han hecho absolutamente nada”.

Cabe señalar que El Día intento 
obtener información por parte de 
los equipos de comunicaciones de 
la gobernadora Krist Naranjo y de la 
seremi de Agricultura, sin obtener 
respuesta.

LOS CRIANCEROS 
hAN EStADO LO máS 
INvISIbILIzADOS POSIbLE. 
NUNCA CREO qUE hAbíA 
EStADO vIvIENDO EStA 
SItUACIÓN EL mUNDO 
CAPRINO EN NUEStRA 
REgIÓN DE COqUImbO”

Cristian rondanelli
consejero reGionAlv
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EXTRACTO REMATE

Carold Mitzi Worner Tapia
Secretario

Segundo Juzgado civil de Talcahuano, ubicado en Colon 
1115, 5º piso, Talcahuano, rematará el día 06 de diciembre 
de 2023, bajo modalidad Zoom, a las 11:30 horas, casa y 
sitio ubicada en pasaje Luis Armando Molina Cisternas N° 
3.165 del Conjunto Residencial Puerta del Sol III, Segunda 
Etapa, que según sus títulos corresponde al sitio número Uno 
de la Manzana Dieciocho del Conjunto Residencial “PUERTA 
DEL SOL III, Segunda Etapa”, ciudad de Ovalle, Comuna de 
Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región. El bien inmueble se 
encuentra inscrito actualmente a nombre de don SEBASTIÁN 
IGNACIO GALLEGUILLOS ALFARO, a fojas 1916, número 
1213 del Registro de Propiedad del año 2019 del Conservador 
de Bienes Raíces de Ovalle. El mínimo para comenzar las 
posturas será la suma de $36.896.390. Para tener derecho 
a hacer posturas en la subasta, los interesados en participar 
deberán tener clave única del Estado y rendir la garantía, 
por la cantidad correspondiente al 10% del precio mínimo 
fijado para la subasta, mediante depósito Judicial a través 
del sistema de “CUPÓN DE PAGO” del Banco estado, obtenido 
desde el Portal www.pjud.cl, opción que asignará los fondos a 
la causa y a la cuenta corriente del Tribunal 
N°52.700.066.002. El comprobante de depósito deberá 
subirse a la página del poder judicial www.pjud.cl menú 
“oficina judicial virtual, submenú “VER REMATES”. Para 
postular, debe pinchar la lupa del remate seleccionado se 
visualizará la opción “Postular “, debiendo completar el 
formulario que se desplegará e indicar datos de la garantía y 
comprobante como documento, además de sus datos 
personales. Una vez hecho esto, podrá revisar el remate desde 
la bandeja “Remates”. Mis remates, pudiendo verificar la 
información que aparecerá en estado “ENVIADO”. Una vez 
aceptada la postura por el tribunal, el remate se hará visible en 
la bandeja “Mis remates” y podrá participar de éste. En el caso 
que se rechace la postura, podrá ver el motivo y hacer nueva 
postura, si así lo estimare, subsanando la observación realizada 
y repitiendo los pasos indicados anteriormente. Todo esto 
debe realizarlo solo hasta las 14:00 horas del día hábil anterior 
a la fecha fijada para el remate. Las garantías serán restituidas 
a quien no se adjudique el bien que se va a subastar, por medio 
de cheque nominativo. Por la razón señalada precedentemente 
y a fin de coordinar la realización de la audiencia de remate y/o 
comunicación urgente, las partes deben señalar correo 
electrónico y teléfono de contacto, haciendo presente que el 
correo electrónico del Tribunal es el siguiente: 
jc2_talcahuano@pjud.cl. La subasta se llevará a efecto en 
forma telemática por videoconferencia vía plataforma ZOOM. 
Para tal efecto deberá unirse a dicha a reunión zoom: 
https://zoom.us/j/96516588618 // ID de reunión: 965 
1658 8618, para lo cual se requiere de un computador o 
teléfono, en ambos casos, con cámara, micrófono y audio del 
mismo equipo y conexión a internet, siendo carga de las 
partes y postores el tener los elementos o tecnológicos y de 
conexión. Demás antecedentes en bases de remate aprobadas y 
en los autos Rol C-330-2022, Caratulado “Cooperativa de 
ahorro y crédito oriente limitada con Galleguillos Alfaro, 
Sebastián Ignacio”, Juicio ejecutivo. Secretaria.- 

AVISO DE REMATE

El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en 
Rengifo 240, rematará el 07 de Diciembre 
de 2023 a las 11:00 hrs, la propiedad ubica-
da en calle Plazuela Baquedano Nº225, de 
la Población Atenas, de Ovalle. El inmue-
ble se encuentra inscrito a fs.734 Nº711 en 
el Registro de Propiedad del Conservador 
de Bienes Raíces de Ovalle, correspondien-
te al año 2.007. Rol de avalúo 214-6, Ova-
lle. Mínimo para subastar $27.655.156, al 
contado. Garantía: Los interesados debe-
rán presentar vale vista bancario del Ban-
co Estado a la orden del Tribunal, por el 
10% del mínimo, esto es, $2.765.515.  De-
más condiciones autos caratulados “SCO-
TIABANK CHILE con CORTES”. Causa Rol 
C-1679-2022, del tribunal citado. La Sere-
na, 16-11-2023. ERICK BARRIOS RIQUELME. 
SECRETARIO SUBROGANTE

En camino a los 150 años 
del Niño Dios de Sotaquí

RELIGIÓN Y CULTURA La localidad ovallina tendrá 
una cita especial el 10 
de diciembre, cuando se 
conmemora la entrega de 
la imagen de Jesús a la 
parroquia local. La festividad 
es antecedida por diversas 
actividades, que entregan 
el mensaje del amor “a Dios 
y al prójimo”. En 2024, se 
continuará con una segunda 
conmemoración, sobre la 
primera fiesta pública de la 
tradición local.

Diego guerrero 
Ovalle

de un período especial, en que se 
cumplen 150 años de una de las 
festividades religiosas más impor-
tantes de la zona.

Yendo al sentido histórico religio-
so, la imagen del Niño Jesús fue 
encontrada en el siglo XIX y el 10 
de diciembre de 1873 se le realizó 
entrega a la Parroquia de Sotaquí, 
con una procesión. Posteriormente, 
el 6 de enero de 1874, se celebró la 
primera fiesta pública, que dio vida a 
una tradición que permanece hasta 
nuestros días.

A 150 años de esos acontecimien-
tos, ambas conmemoraciones están 
unidas por actividades religiosas que 
la parroquia ha organizado desde junio 
de este año, y que se extenderán al 
mismo mes de 2024, con el objetivo 
de dar mayor realce a esta celebración, 
y para perseverar la historia del Niño 
Dios de Sotaquí.

“Hemos estado haciendo peregrina-
ciones a otros lugares desde la comuna, 
visitamos Combarbalá dos veces, Río 
Hurtado y hemos participado también 
en Punitaqui, donde hemos estado en 
varios lugares, con el objetivo principal 
de llegar con el mensaje de Jesús, 
fundamentalmente a las personas 
que ya no pueden acudir”, explica a 
El Ovallino Francisco Macuada, desde 
el Santuario Niño Dios de Sotaquí.

Uno de los días centrales de esta 
celebración será el 10 de diciembre, 
fecha exacta en que -como señalamos 
anteriormente- se entregó la imagen 
a la parroquia. Para entonces, se 
preparan un sinfín de actividades, 
que comenzarán, de hecho, un día 
antes, a las 16:00 horas del sábado 
9 de diciembre, en que se realizará 
una vigilia en preparación para la 

Con peregrinaciones dentro y fuera 
de la comuna, el Santuario Niño Dios 
de Sotaquí mantiene vivas las tra-
diciones de la celebración en torno 
a la imagen de Jesús y reparte un 
importante mensaje de esperanza a 
la comunidad del Limarí, en el marco 

conmemoración del día siguiente.
Así, el domingo 10 se realizará una 

misa solemne a las 16:00 horas y 
posteriormente una procesión extraor-
dinaria por las calles del pueblo, en 
la que se espera amplia convocatoria 
con las parroquias vecinas.

También, se prepara un congreso 
de bailes chinos para dicha jornada, 
un punto importante del cronograma.

“Nos vamos a reunir ese día, con 
el objetivo de que la gente entienda 
cuál es el propósito y sentido religioso 
y cultural de estas agrupaciones, y 
también para celebrar en conjunto 
los 150 años”, explicó Macuada.

FIESTA RELIGIOSA ÚNICA Y CON UN 
MENSAJE CLARO

Para el Santuario del Niño Dios de 
Sotaqui, es importante mantener 
vivas las tradiciones, las que han 
dado sentido a los habitantes de 
este país incluso desde antes de la 
conquista, resalta Franciaco Macuada, 
con el culto a diferentes aspectos de 
la naturaleza y que se han nutrido 
y mutado luego de la colonización, 
en un mestizaje que ha reforzado la 
devoción de las personas. 

Sotaquí, indica Macuada, es, en este 
contexto, un lugar especial, pues es 
el único santuario “cristo-céntrico” 
que tiene el país, a diferencia de otras 
importantes celebraciones que se 
realizan en torno a la imagen de la 
Virgen María.

“Eso es super importante, porque 
es uno de los pocos santuarios que 
tiene a Jesús como titular. Es algo 
llamativo, religioso, cultural y que 
atrae a las personas todos los años”, 
manifiesta.

Una tradición que en días como 
los que vivimos -complementa- se 
fortalece y se hace necesaria, con 
los mandamientos cruciales para el 
cristianismo: “primero amar a Dios 
por sobre todas las cosas, y amar al 
prójimo como a ti mismo”.

“Las personas cuando van a las 
peregrinaciones llevan ese mensaje, 
porque sabemos que estamos viviendo 
en una sociedad materialista, indivi-
dualista y que no le importa mucho lo 
que le pase al prójimo. Sobre todo en 
estos tiempos, de guerra, de sequía, 
con problemas sociales y económicos 
incluso. Es esperanza y la sensación de 
estar con Dios para que las personas 
tengan un alivio corporal espiritual, 
sobre todo en las personas que están 
sufriendo algún tipo de enfermedad o 
que se encuentran solas”, concluyó.
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Plan Regulador Comunal inicia su proceso 
de actualización con talleres participativos

INVITACIÓN ABIERTA A JUNTAS VECINALES, PUEBLOS ORIGINARIOS Y ACTORES PRODUCTIVOS

Con la finalidad de renovar el 
instrumento de planificación 
territorial de la ciudad de 
Ovalle, a partir de esta 
semana la Municipalidad de 
Ovalle sostendrá reuniones y 
talleres con representantes 
de diversas organizaciones 
sociales de la comuna, con 
comisiones técnicas y con 
sus autoridades para dar a 
conocer el alcance de este 
trabajo.

Con el objetivo de revisar y actualizar 
las normas del Plan Regulador de 
Ovalle a los nuevos requerimientos 
del desarrollo urbano actual y futuro 
de la ciudad de Ovalle, se estableció 

eQuiPo eL oVALLiNo
Ovalle

recientemente el cronograma enfo-
cado en la actualización del Plan 
Regulador Comunal de Ovalle (PRC).

El PRC es un cuerpo normativo ba-
sado en la Ley General de Urbanismo 
y Construcciones, el cual establece 
reglas en lo que respecta a los diver-
sos tipos de uso del suelo y fija las 
condiciones para el desarrollo de las 
diferentes edificaciones. Además, 
delimita los espacios públicos que 
serán destinados a circulaciones – 
calles - áreas verdes y/o parques. 
Reconoce las áreas de protección 
de los recursos de valor natural y de 
valor patrimonial cultural. Puede, 
por propia determinación, señalar 
cuales son las Zonas o Inmuebles 
de Conservación Histórica que se 
desea proteger para las futuras 
generaciones. 

Por ley, este tipo de instrumentos 
deben actualizarse cada diez años, y 
en el caso de Ovalle, ese plazo está 
pronto a cumplirse.

En ese sentido, el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña, señaló que “para 
nuestra comuna es realmente impor-
tante contar con este instrumento 
de planificación actualizado, para 
seguir poniendo el foco en el creci-
miento organizado de la zona urbana 
en lo residencial y comercial. Por 
eso invitamos a los representantes 

de las distintas organizaciones so-
ciales y funcionales de Ovalle, a los 
Pueblos Originarios y a los gremios 
comerciales a que se sumen con sus 
aportes para lograr un Plan Regulador 
integral, que nos beneficie a todos”.

CARÁCTER TÉCNICO
Por su parte el arquitecto Pablo 

Badilla, jefe del equipo técnico de 
INFRACON Consultores Ltda., em-
presa que se adjudicó en Licitación 
Pública el estudio para asesorar 
a la Municipalidad Ovalle en este 
proceso de actualización del plan, 
destacó la importancia de la inte-
racción con la ciudadanía en estas 
primeras etapas de trabajo. 

“Para nosotros es una gran respon-
sabilidad participar en este proceso, 
así es que pondremos a disposición 
de la municipalidad toda nuestra 
experiencia y conocimiento en la 
actualización de este instrumento 
de planificación. Le invitamos cor-
dialmente a que participen en las 
mesas de trabajo para que podamos 
explicar de qué se trata esta labor y 
cómo pueden aportar los vecinos y 
organizaciones a la actualización de 
este importante cuerpo normativo”.

Vale destacar que la empresa con-
sultora encargada cuenta con más 

de tres décadas de experiencia en 
este tipo de servicios y fue la que 
hace una década asesoró a la mu-
nicipalidad en el diseño del Plan 
Regulador que está actualmente 
vigente en Ovalle.

PARTICIPACIÓN
Según el cronograma propuesto para 

el inicio de actividades y mesas de 
trabajo, la primera convocatoria tendrá 
lugar la tarde de este lunes 20 en el 
salón Auditorio de la Municipalidad 
de Ovalle, a las 19.00 horas, con 
un Taller Diagnóstico abierto a la 
comunidad y en el que se espera 
participen representantes de jun-
tas de vecinos, juntas comunales 
y vecinos en general.

La segunda actividad será a las 10 
de la mañana del martes, cuando los 
representantes de gremios y sectores 
económicos y productivos puedan 
conocer los alcances de la propuesta y 
aportar al respecto. A las 19.00 de ese 
mismo día, en la Sala De Reuniones 
de la Municipalidad, será el turno de 
los voceros y representantes de los 
Pueblos Originarios, mientras que 
entre martes y miércoles se realiza-
rán los encuentros técnicos con los 
miembros del Concejo Municipal y 
las comisiones municipales.
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CSD Ovalle cierra la primera rueda con un 
triunfo y se ilusiona con remontar en la tabla

SUMAN 7 PUNTOS 

El “Equipo de la Gente” venció 
por 2 a 1 a Tricolor de Paine, 
lo que le da un segundo aire 
para enfrentar lo que queda 
en la liguilla de ascenso. 

El pasado sábado 18 de noviembre el 
Club Social y Deportivo Ovalle enfrentó 
su último partido de la primera rueda, 
en la liguilla de ascenso. 

En esta oportunidad los ovallinos 
enfrentaron como visitantes a Tricolor 
de Paine, en el estadio municipal de 
dicha comuna. 

La cancha se encontraba en pésimas 
condiciones, pero eso no impidió que 
el “Equipo de la Gente” lograse un 
importante triunfo por 2 a 1, gracias 
a los goles de Gabriel Rojas (minuto 
6) y Jesús Contreras (minuto 58). 
Carlos González había empatado 
momentáneamente al minuto 12. 

“Necesitábamos ganar. Se jugó bien, 
varios jugadores subieron su nivel y 
eso generó que el equipo anduviese 
mejor, quizás nos faltó un poco más 
de finiquito, pero el equipo se vio muy 
bien a pesar de la cancha. La cancha 
estaba muy mala, pero aún así supimos 
jugar. El resultado fue apretado, pero 
en líneas generales fuimos mejores”, 
evaluó post partido, el director técnico 
ovallino Andrés Olivares. 

Cabe destacar que en los minutos de 
adición se generó la cuota negativa 
del partido para Ovalle, ya que fueron 
expulsados el mediocampista Ignacio 
Aranda y el propio DT de los verdes, 
aunque estas determinaciones del 
árbitro serán apeladas por la dirigencia 
del club. 

BALANCE DE LA PRIMERA RUEDA Y
PROYECCIONES 

Este triunfo en la Región Metropolitana 

Equipo El ovallino 
Ovalle

El último partido del Club Social y Deportivo Ovalle en la primera rueda fue ante Tricolor de Paine. 

CEIDDA

le permite al Club Social y Deportivo 
Ovalle llegar a 7 puntos, posicionán-
dose momentáneamente en el sexto 
lugar de la tabla de posiciones. 

En este contexto, Olivares lamenta 
los puntos que se dejaron escapar 
en condición de local, pero confía 
en remontar en esta segunda rueda 
de campeonato. 

“La primera rueda ha sido mala, 
podríamos estar en una situación 
mucho mejor si hubiésemos ganado 
nuestros partidos como local”, apuntó.

El estratega detalla ese balance, 
manifestando que “cada vez que 
hay un partido malo surgen algunos 
detallitos que debemos ir corrigiendo. 
Yo creo que tuvimos algunas falencias 
en la parte defensiva y en el finiquito. 
Nos generamos muchas ocasiones de 
gol, pero estamos fallando mucho, 
ese es uno de los puntos bajos que 
aún podemos mejorar. Por otro lado, 
en el tema defensivo hemos tenido 
una mejora desde el partido que le 
ganamos a Naval”. 

De esta manera, el estratega -quien 
se formase como jugador en la acade-
mia Kico Rojas- espera que el triunfo 
ante Tricolor de Paine sea el inicio de 
una remontada que le permita pelear 
los primeros puestos y el ascenso de 
categoría. 

“En la segunda rueda tenemos más 
partidos afuera que de local, hay viajes 
largos para enfrentar a Constitución 

Unido, Imperial Unido y Naval, pero 
sabemos que podemos remontar. Si 
es que queremos ascender tenemos 
que sacar la mayor cantidad de pun-
tos que podamos de visita, y tratar 
de asegurar los partidos de local, 
en donde igual tendremos partidos 
difíciles, como ante Gol y Gol y Lota 
Schwager”, que para mí son algunos 
de los mejores equipos de la liguilla”, 
puntualizó. 

Para empezar la segunda rueda, el 
Club Social y Deportivo Ovalle en-
frentará como visitante a Provincial 
Talagante, partido pactado para las 
17:00 hrs del sábado 25 de noviembre, 
en el Estadio Municipal Lucas Pacheco 
de dicha comuna metropolitana. 

MÁS CUPOS DE ASCENSO 
Cabe recordar que -en primera ins-

tancia- la liguilla de ascenso otorgaría 
dos ascensos directos a la Tercera 
División A, siendo estos, los dos equi-
pos que obtengan mayor puntaje en 
la tabla de posiciones. 

No obstante, en reunión de presiden-
tes de los clubes, ANFA informó que 
los ascensos serían en total cuatro, 
con posibilidad incluso de un quinto. 
Aunque esto aún no ha sido anunciado 
de forma oficial. 

• Provincial Talagante vs CSD Ovalle  
Sábado 25 de noviembre 

• CSD Ovalle vs Gol y Gol 
2 - 3 de diciembre 

•Constitución Unido vs CSD Ovalle 
9 - 10 de diciembre 

• CSD Ovalle vs Lota Schwager 
16 - 17 de diciembre 

• Imperial Unido vs CSD Ovalle 
Miércoles 20 de diciembre 

• Naval vs CSD Ovalle 
Miércoles 27 de diciembre 

• CSD Ovalle vs Tricolor de Paine 
6 - 7 de enero

FIXTURE SEGUNDA RUEDA 
DE LA LIGUILLA
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